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APPELLO INIZIALE ORE 16:30 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 19:35   
 

 

Apertura Lavori ore 17:30 

 



PRESIDENTE 

Buonasera a tutti. Prego, Segretario, procediamo con l’appello. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

Buona sera signor Presidente, signori Consiglieri, Assessore, funzionari.  

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, presente;  

Cavasino Pietro, presente;  

Pugliese Leonardo, presente;  

Milazzo Eleonora, assente;  

Gerardi Guglielmo Ivan, presente;  

Accardi Michele, presente;  

Di Girolamo Gaspare, assente;  

Orlando Leonardo, presente;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, presente; 

Giacalone Pietro, presente;  

Titone Vanessa, presente;  

Fici Nicola, presente;  

Rodriquez Mario, presente;   

Alagna Bartolomeo Walter, assente;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, presente;   

Coppola Flavio Salvatore, presente;  

Martinico Elia Francesca, presente;  

Genna Rosanna, assente;   

Bonomo Giancarlo, presente;  

Passalacqua Gaspare, presente;   

Fernandez Felice Massimo, presente;   

Vinci Antonio, presente; 

 



PRESIDENTE 

Allora, all'appello su 24 risultano presenti 18, siamo in presenza del 

numero legale. Allora, partiamo con l'ordine del giorno. 

 

Punto numero 1 all'ordine del giorno 

 

PRESIDENTE 

Al punto 1: "Nomina Scrutatori". Propongo all'Aula il collega Rino 

Passalacqua, la collega Vanessa Titone e il collega Giancarlo Bonomo. 

Quindi non ci sono verbali alle sedute precedenti quindi saltiamo... 

Scusate, sulla nomina Scrutatori, chi è favore rimanga seduto, chi è 

contrario si alzi. Approvato.  

 

Punto numero 2 all'ordine del giorno 

 

PRESIDENTE 

Al punto 2: "Lettura ed approvazione verbali sedute precedenti". Non ci 

sono verbali delle sedute precedenti quindi passiamo al punto 3.  

 

Punto numero 3 all'ordine del giorno 

 

PRESIDENTE 

Al punto 3: "Comunicazioni". Ha chiesto di parlare il collega Ferrantelli. 

Prego.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie, Presidente. Presidente, come lei sa, come i colleghi sanno, a 

seguito della richiesta del 29 aprile inviata il 30 aprile all'ASP, per 

quanto riguarda la questione dell'ospedale e a seguito dell'insediamento 

che abbiamo fatto di questa Aula Consiliare, è stata data una risposta, 

che io la giudico molto sibillina e insufficiente. Mi risulta che oggi è 

stata fatta una conferenza dei Sindaci alla quale ha presenziato il Vice 

Sindaco e in sostituzione del Presidente il Vice Presidente Eleonora 

Milazzo in rappresentanza del Consiglio Comunale. Ha detto della Vice 

Presidente Eleonora Milazzo in quella occasione il nostro Vice Sindaco si 

è limitato a leggere la risposta che noi abbiamo dato, punto e basta. Ora, 

con tutto rispetto per il Vice Sindaco, mi sarei aspettato visto la sua 

stretta collaborazione e conoscenza con il Presidente Musumeci che ha 

seguito di questa dimostrazione che noi stiamo facendo si poteva premurare 

e programmare un incontro... Mi sarei aspettato che si fosse programmato 

un incontro con il Presidente Musumeci vista la nostra azione di 



insediamento che non è ben poca cosa. Perché veda il Vice Sindaco o quanti 

altri non devono rispondere a Ferrantelli, a Milazzo, a Sturiano, a Coppola 

o ad ognuno di noi. Devono rispondere alla città perché noi siamo i 

cittadini e rappresentiamo i cittadini. E sulla salute non si può scherzare 

ed io apprezzo ma veramente lo dico con convenzione, i giovani che per la 

prima volta siedono a questi (inc.), perché nonostante il tentativo di 

qualche frenata di questa azione loro con determinazione stanno dimostrando 

personalità e coerenza dando anche una lezione. Una lezione che non è 

politica, perché la sanità e l'ospedale non è della politica ma è di tutti 

i cittadini che noi rappresentiamo. Per cui se loro continuano ad 

ignorarci, noi continuiamo con una nostra altra azione e io propongo di 

fare una sfilata cittadina. L'avevo detto prima, lo ribadisco adesso e di 

promuovere anche un Consiglio aperto invitando il Presidente della Regione 

e il Commissario dell'ASP Zappalà. Non ci dobbiamo fermare, grazie.  

 

PRESIDENTE 

Grazie, Consigliere Ferrantelli. È iscritto a parlare il Consigliere 

Coppola, ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

Grazie, Presidente, colleghi Consiglieri. Io non so se per come era stato 

predisposto l'ordine del giorno eravamo rimasti con il Presidente che si 

doveva iniziare quella fase di preparazione, almeno per gli atti 

propedeutici al bilancio, per l'approvazione poi del bilancio e del 

documento unico di programmazione. Però è pur vero che ci sono le 

comunicazioni e il collega Ferrantelli ha voluto tenere sempre alta 

l'attenzione su quello che oggi il Consiglio Comunale e che tutta la città 

sta guardando, per la verità, sta affrontando sul tema della sanità. Io, 

collega Ferrantelli, non la voglio contraddire però ci tengo a precisare 

l'iniziativa che abbiamo preso, che ha preso il gruppo di cui io faccio 

parte "Noi Marsalesi" e "Centrale per la Sicilia" insieme al collega Walter 

Alagna, abbiamo preso l'iniziativa che è quella di sfare una nota al 

Sindaco poi abbiamo deciso di pubblicarla, per un semplice fatto. Perché 

noi riteniamo che la risposta del Commissario dell'ASP, non è che dico 

soddisfa completamente le richieste che il Consiglio Comunale aveva fatto 

in quel documento del 29 aprile, ma per la parte che gli compete sicuramente 

la posso ritenere non quello che volavamo sentirci dire ma dal punto di 

vista tecnico e strategico non fa altro che dire: "Io svolgo e amministro 

un'azienda" fra l'altro è un Commissario, ripeto, dunque nominato sempre 

l'emergenza dei motivi che noi tutti sappiamo, ma rimanda a tempi futuri 

un eventuale ripristino dell'intero ospedale che è condizionato, questo 

noi lo sappiamo in base al numero dei contagi. Perché noi oggi abbiamo, in 

questi giorni il Consiglio Comunale ha legittimamente, io la definisco 

anche... lo definisco simbolicamente fatto un'azione di occupazione 

dell'Aula e di protesta ma ripeto, siamo persone civili, non ce l'abbiamo 

con nessuno e bisogna solamente chiarire alcune questioni. Io ritengo che 

la nota del Commissario soprattutto nella prima parte, fra l'altro poi si 

scusa se ha risposto anche in ritardo, ma credo che le scuse sono anche 

riferite forse a quello che diceva il Presidente l'altro giorno in merito 

alla Conferenza stampa sul ritardo ma noi già sapevamo che a detta del 

Vice Sindaco, si era sentito con il Commissario che la nota sarebbe 



arrivata. Noi non abbiamo condiviso con i cari colleghi la seconda nota. 

Perché qua sapete come va a finire? È come se ci fosse una lite fra noi e 

qualche altro, invece, secondo me, bisogna, secondo quello che abbiamo 

pensato con il collega Alagna, che è quello di focalizzare quelli che sono 

i veri obiettivi che dobbiamo perseguire e secondo a chi ci rivolgiamo. 

Perché se noi ci dobbiamo rivolgere al Commissario dell'ASP, come possono 

fare tutti i Consigli della provincia di Trapani, l'Organo Deputato è la 

Conferenza dei Sindaci dove noi abbiamo il Rappresentante che tra l'altro 

rappresenta la più grossa Comunità che è il Sindaco. Allora, noi ci siamo 

posti un problema, intanto leggendo la nota del Commissario dove incoraggia 

o quantomeno fa tranquillizzare questo trend di diciamo diminuzione dei 

contagi che ci sono e continuamente noi oggi registriamo, si potrebbe pure 

prevedere per quello che ho letto la nota, che già a metà giugno l'ospedale 

da Covid si viene a ridurre poi in un reparto vero e proprio. E si dà la 

possibilità ai reparti di poter entrare diciamo in pieno regime, perché 

poi in realtà, caro collega Ferrantelli e cari colleghi, quali sono i 

reparti che realmente non hanno operato, perché se noi pensiamo che la 

ginecologia c'è, l'ostetricia c'è... No. L'emodialisi c'è, la cardiologia 

c'è, la pediatria c'è. Funzionano. Il problema riguarda soprattutto le 

attività chirurgiche, ma ripeto, sono scelte e dobbiamo essere consapevoli 

che sono direttive che vengono a livello nazionale e regionale. Allora, 

noi ci siamo posti un problema, per quanto riguarda alcune questioni le 

demandiamo al Sindaco di rappresentarle in Conferenza dei Sindaci. E noi 

siamo nelle condizioni di spiegare il perché. Per quanto riguarda il resto, 

dunque di quello che dovrà essere domani il futuro dell'ospedale di Marsala 

sicuramente dipende anche da quello che è la pianificazione regionale e 

dunque l'arredo ospedaliera e nello stesso tempo anche il padiglione è 

necessario che la città tutta sia messa... Presidente, io completo quando 

capisco che sono interessati, se nessuno è interessato allora, facciamo 

una cosa, uscite tutti, io parlo con la telecamera. 

 

PRESIDENTE 

Noi non possiamo obbligare i colleghi ad ascoltarla, dico, è buon senso... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

A che cosa? A non fare silenzio e rispettare chi sta parlando, Presidente? 

 

PRESIDENTE 

Buon senso vuole che si ascolti. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Allora, la invito a chiudere le porte. La invito a chiudere le porte. 

 

PRESIDENTE 



Invito a chiudere le porte.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Ero arrivato al padiglione. Che sicuramente va affrontato in sede di tavolo 

tecnico con il Presidente della Regione, tant'è che anche il Commissario 

nella sua nota dice che la progettazione è compito della Regione. Che penso 

pure ci sia la Protezione Civile per quello che dovrebbe essere. Dunque, 

collega Ferrantelli, io poi dico una cosa: questo Consiglio Comunale due 

mesi fa ha sostenuto una battaglia con altri Consigli Comunali in merito 

alla terapia della cannabis, la cannabis medica. Oggi leggo, poco fa, 

arriva il comunicato, un comunicato stampa, dove il Commissario 

straordinario dell'ASP ha accolto le richieste, che provengono dal 

territorio, dunque quando i Consigli Comunali deliberano o fanno la mozione 

e chiedono che venga tenuta in considerazione una problematica, e poi il 

Commissario oggi pubblica che c'è una delibera che già dovrebbe essere 

pubblicata a breve, penso sull'albo pretorio, per la convenzione con due 

farmacie, per consentire a chi fa uso della cannabis medica, non posso 

fare altro che ringraziare. Dunque se le cose che si richiedono sono con 

ratio civico, io penso che nessuno ce li può negare. Allora, Presidente, 

noi abbiamo fatto un comunicato, una nota al Sindaco che io vi leggerò, 

perché siamo disponibili ad integrarla, a rivederla insieme a tutto il 

Consiglio Comunale che abbiamo mandato al Sindaco logicamente su temi e su 

questioni che noi sappiamo che possiamo richiedere in Conferenza dei 

Sindaci all'ASP. Non è che possiamo chiedere alla Conferenza dei Sindaci 

le problematiche della Regione. Dunque noi ci siamo posti alcuni punti 

principali, che poi di fatto, cari colleghi, non sono altro che l'obiettivo 

unico, riaprire l'ospedale ma questo può venire solo ed esclusivamente che 

l'ospedale ritorni nella piena funzionalità se si abbassano il numero di 

contagi. Per abbassare il numero dei contagi, ci vuole una campagna di 

vaccinazione che copra tutta la popolazione. Se questo non avviene, alla 

prima occasione, il primo focolaio siamo di nuovo bizza e daccapo. Perché 

noi dimentichiamo troppo presto come eravamo combinati due mesi fa, due 

mesi fa a Marsala c'erano 700 contagi e 180 ricoverati. Sono numeri. Dunque 

una fase, un momento di incertezza... pensate una cosa, io fino a poco 

tempo fa mi occupavo dei ricoveri fuori regione ed è andato in tilt il 

sistema sanitario lombardo, in Lombardia. Che è considerata una dei 

migliori in Europa. Sono andati in tilt. Perché non era una cosa 

prevedibile. Ora, dico, io, è giusto e dobbiamo lottare per l'ospedale, se 

poi dobbiamo fare possiamo fare tutte le chiacchiere che vogliamo 

Ferrantelli. Possiamo pure metterci... incatenarci.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Intervento fuori microfono. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

Guardi, io tecnicamente la interpreto in una maniera. Si parla del reparto 

di urologia, posso pure sbagliarmi, l'urologia erano stati trasferiti 

momentaneamente i medici a Trapani. Parliamo dell'urologia. L'ortopedia 

non so se hanno spostato macchinari, parliamo dell'urologia. Che hanno 



spostato macchinari a Mazara, però prima avevano spostato i medici a 

Trapani, dove non riuscivano per i tempi, per l'organizzazione a sopperire 

alle richieste che venivano da Marsala, per fare gli interventi. Allora, 

hanno preferito spostare per adesso, presumo, è così che io posso 

interpretare il reparto a Mazara per avere la possibilità di smaltire 

quelle che erano le liste di attesa. Non è antieconomico e anti diciamo 

non corrisponde a quella che era la giusta strategia nella logica della 

razionalizzazione della spesa andare a comprare altre attrezzature per 

Mazara che poi non servono, non è neanche prevista l'urologia a Mazara. 

Perché noi dobbiamo pensare quello che è previsto nella rete ospedaliera, 

l'urologia è prevista a Marsala, Unità Operativa Complessa, non è prevista 

a Mazara. Dunque possibilmente, non possibilmente, io penso che sia questa 

la ragione che hanno spostato attrezzature e medici per smaltire le liste 

d'attesa, altrimenti rimanevano liste di attesa, si allungavano sempre e 

non si facevano mai. Dunque questo è il senso. Ora dico, io non... Noi 

abbiamo chiesti dei punti in modo preciso. Passo la premessa, la supero. 

Prevedere un ulteriore HUB Vaccinale anche in drive-in, per velocizzare la 

vaccinazione della popolazione mettendo a disposizione dell'ASL qualche 

sito di facile accesso e vicino al centro città. Noi abbiamo preso l'esempio 

dell'area del mercatino, tranne il martedì, potrebbe essere un'area. Poi 

se il Consiglio Comunale e l'Amministrazione dell'ASP con la Conferenza 

dei Sindaci ritengono che sia giusto fare un altro HUB, se viene Leo 

Orlando, che l'altro giorno ha proposto, perché no, il parcheggio comunale, 

per noi non cambia nulla ma l'importante che si potenzi il servizio di 

vaccinazione. È una cosa possibile? Non pensate che per adesso i cittadini, 

il problema vero oggi è la vaccinazione? Se voi girate la città si parla 

solo del vaccino. Allora, facilitiamola la vaccinazione. Non ostacoliamola. 

Ma per fare questo bisogna ragionare come? Il drive-in è una cosa possibile 

di facile realizzazione. Io non penso che l'ASP ci può negare una richiesta 

di questo tipo. A Pantelleria tre ne hanno fatti punti HUB, pure i militari 

dell'aeronautica ci sono andati. Dunque quando si vuole e si chiedono cose 

concrete, io penso che sono di facile realizzazione. Questo significa che 

invece di vaccinare 200/300 persone al giorno se vaccinano 400/500, nel 

giro di due, tre settimane al massimo noi abbiamo la popolazione vaccinata. 

I nostri concittadini, è questo uno dei problemi principali, perché 

altrimenti noi possiamo parlare quanto vogliamo. Finché ci sono contagi, 

oggi ce ne sono 180, domani mattina il primo che si fa la prima mangiata 

e siamo fritti, o la prima comunione, lo sappiamo noi? E poi che facciamo? 

Ne abbiamo di nuovo 500 contagi, 600 e 200 ricoverati, (inc.). Allora, la 

prevenzione, questo chiediamo noi, questo dobbiamo andare a chiedere, 

certezze su quello che si può realmente fare. Sono cinque punti, 

contribuire alla campagna vaccinazione attraverso l'intesa propaganda 

utilizzando i mezzi comuni di informazione. Bisogna convincere la gente a 

vaccinarsi, noi tutti dobbiamo interloquire con gente, fare capire che è 

importante la vaccinazione, che sia Astrazeneca, Pfitzer, io ho fatto 

Pfitzer ma oggi vi dico che avrei fatto tranquillamente Astrazeneca. Anzi 

sono più convinto che per me era meglio Astrazeneca. Come? 

 

Intervento fuori microfono. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 



Va be', si può utilizzare anche lo staff di comunicazione. Chiedere per la 

parte che compete all'ASP, dunque si fa la richiesta, un extra budget per 

gli accrediti esterni, laboratori analisi, centri di radiologia, attività 

specialistiche, che hanno dovuto fornire le prestazioni che il Paolo 

Borsellino di Marsala non ha potuto fornire in quanto Covid Hospital e che 

tutto questo ha causato tantissimi disagi agli utenti, specialmente gli 

esenti ticket dal reddito e per patologia. Credo che sia una cosa legittima. 

L'ha detto, l'ha confermato pure l'Assessore Gandolfo l'altro girono in 

una intervista. Una delle cose fra i servizi importantissimi che l'ospedale 

eroga sono i servizi quelli diagnostici e questo è venuto meno. Questo è 

venuto meno. Che sono laboratorio analisi, radiografia, tac, risonanza e 

quanto altro, dico io non lo so. Può anche darsi. Significa che a Marsala 

(inc.) interventi? Non lo so, dico, comunque sia al di là di ogni cosa. 

Poi uno può anche non condividerla. Il potenziamento questo... a lei, 

collega Passalacqua, degli uffici per il rilascio delle tessere sanitarie 

e dell'esenzione per facilitare l'accesso ai punti di vaccinazione, con 

problemi seri. Questo è un problema serio fino a stamattina c'erano 200 

persone davanti l'INAM, che devono fare la tessera sanitaria, per andare 

a farsi il ticket e per andarsi a vaccinare. È un problema di 

organizzazione, e su questo noi credo, credo che tutto il Consiglio 

Comunale e il Sindaco chiedono un potenziamento di quegli uffici, che 

vengano coordinati meglio, ma non tanto per il Distretto, solo l'INAM che 

sappiamo che ci sono continue lamentele giornaliere ma per facilitare 

quell'accesso alla vaccinazione. Sono fatti concreti, noi dobbiamo 

richiedere le cose concrete. Non dobbiamo inventarci cose di cui io stesso 

non ho neanche la competenza. Io potrei pure parlare che mi piacerebbe 

avere, una volta ho chiesto io, l'emodinamica a Marsala, collega 

Ferrantelli. Qualcuno qua, Consigliere Comunale, forse c'era lui.  

 

Intervento fuori microfono. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

Ma io sto rispondendo... Presidente, però noi, che cosa... non è che 

abbiamo risposto a chi non ha risposto, abbiamo risposto a chi ha risposto. 

Questo abbiamo fatto. Ci siamo lamentati perché chi ha risposto in ritardo, 

non eravamo soddisfatti di quello che ci ha detto. E chi non ha risposto 

allora? Ma i tempi pure bisogna trovarli per rispondere, qua ci sono dati. 

Ci sono dati. Ci sono dati. E i dati non si possono raccogliere con due 

telefonate, perché poi succedono altre cose. Allora, chi deve rispondere, 

ha la responsabilità di rispondere con certezze devo avere il tempo 

necessario per elaborare un documento di quattro pagine. Dico, Presidente, 

abbiamo chiesto al Sindaco che la delazione generale indichi, ma questo 

l'ha detto pure Sturiano, non me la sono inventata, l'ha chiesto Sturiano 

l'altra sera, questo però nel nostro documento qua non c'è. Indichi un 

referente che sia da (inc.) tra gli ambiti dei Servizi Territoriali 

Ospedalieri Prevenzione Amministrazione Comunale, dunque significa il 

Sindaco. Perché? Perché il problema della tessera sanitaria, del ticket, 

delle vaccinazioni e dell'ospedale sono tre ambiti completamente diversi 

pure se della stessa azienda ma che non sono collegati tra di loro. Ecco, 

perché ci vuole un interlocutore. Stiamo chiedendo la luna? Non può essere 

che arriva il risolutore cioè Commissario dispone su tutta la provincia, 

ma oggi qui chi dispone di poter organizzare il servizio di igiene pubblica 



con quello della prevenzione, con quello del distretto, con quello 

dell'Ospedale e con quello della vaccinazione? Nessuno. Questo è un 

problema, credo che siano cose che noi possiamo chiedere legittimamente. 

E poi per ultimo, ecco, che arriva al collega Orlando, invitiamo il Sindaco 

a rappresentare la necessità, non a chiedere, a rappresentare la necessità 

della terza ambulanza, che noi avevamo fino al 7 marzo. Fino al 7 marzo 

Marsala aveva la convenzione, giusto collega Orlando, per una terza 

ambulanza. Non è stata più prorogata la convenzione su base regionale ma 

comunque sia il problema ce l'abbiamo noi, poi su base regionale a me 

interessa poco ma su Marsala sicuramente il problema c'è. Però io ho 

ripreso, caro collega Orlando, un impegno che era stato preso allora da 

Raffaele Lombardo, quando fu fatta la SEUS, fu istituita la SEUS, che dove 

c'erano le ambulanze ci doveva essere l'automedica. Perché se qua c'è 

l'ambulanza con il medico a bordo che va a sanificarsi... a sanificare, 

noi rimaniamo senza ambulanza e senza medico. Questo è un problema ma non 

è un problema dell'ASP. Ma il Sindaco lo può rappresentare. Può dire 

all'ASP che sostenga questa ipotesi. Poi Presidente, e concludo, che è 

l'ultima parte di interesse...  

 

PRESIDENTE 

Colleghi, per favore, silenzio.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

Invece per quanto attiene il padiglione dedicato alla malattia infettiva, 

auspichiamo che il Presidente Musumeci convochi al più presto un tavolo 

tecnico. Abbiamo aggiunto che noi non siamo convinti che il padiglione 

lega la riconversione dell'ospedale. È un'altra cosa. Il Sindaco ha 

sbagliato, perché il Sindaco qua in quest'Aula ha detto che anche lui 

avrebbe pure protestato se il primo maggio non iniziavano i lavori. A me 

non interessa quando iniziano i lavori e quando li finiscono, che si faccia 

bene ma non può condizionare la riconversione dell'ospedale. Che è un'altra 

cosa. Sono queste le cose che abbiamo chiesto, ecco, perché non abbiamo 

condiviso la risposta che è stata data al Commissario sostanzialmente. La 

nota, io non ce l'ho qui, che è stata inviata sabato pomeriggio. Queste 

sono le motivazioni per cui io e il collega Alagna ci siamo convinti di 

fare una nostra proposta, poi il Consiglio Comunale è libero di fare tutte 

le occupazioni dell'Aula che ritiene più opportuna. Però è pure vero che 

nella vita bisogna essere concreti. Noi sappiamo e glielo dico Ferrantelli, 

l'ospedale dall'oggi all'indomani non viene riconvertito, è inutile che ci 

possiamo pure mettere la testa (inc.), potremmo fare (inc.) si dice in 

siciliano. Questa cosa non avviene se non abbassano i contagi, mettiamocelo 

bene in mente.  

 

Intervento fuori microfono. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 



Presidente, nel documento che abbiamo fatto noi, che io ho pure 

sottoscritto, questo abbiamo fatto. Noi però nella risposta del Commissario 

abbiamo fatto una controproposta anzi una contro protesta. Perché volevamo 

che lui già domani mattina apre l'ospedale, non è così. Invece noi ci 

dobbiamo curare, noi ci dobbiamo sforzare, dobbiamo essere convinti di 

quello che facciamo... 

 

Intervento fuori microfono. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

Ma noi non eravamo contenti di chi ha risposto. Invece di chi non ha 

risposto non ne parliamo. Che giustamente deve avere pure il suo tempo, 

organizzare un tavolo tecnico dove ci sono tutti gli attori che riguarda 

la sanità non è che è una cosa che la fai dall'oggi all'indomani, almeno 

che... solo il Prefetto può convocare d'urgenza l'interforze e non credo 

che siamo in questo caso.  

 

PRESIDENTE 

Allora, colleghi, colleghi, un attimo... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

Io ho concluso, Presidente. Se il Consiglio Comunale vuole integrare questa 

nota, ne vuole fare un'altra, queste sono le nostre proposte. Abbiamo 

parlato con il Sindaco e ci ha rassicurati che la rappresenterà, se ci 

sono altri colleghi che vogliono implementare, vogliono aggiungere qualche 

altra proposta ma che sia una proposta non è una proposta tanto per, che 

siano delle cose concrete, noi siamo disponibili. A rivederlo, a 

rimodularlo, a darglielo di nuovo al Sindaco. Ma su queste basi ci dobbiamo 

partire. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Intanto sarebbe opportuno che la collega Eleonora Milazzo, ci spiegasse 

l'esito della conferenza dei Sindaci alla quale lei ha partecipato.  

 

PRESIDENTE 

Un attimo, collega Ferrantelli. Ha concluso, Consigliere Coppola? Allora, 

intanto noi prendiamo atto di questo documento a firma dei colleghi Coppola 

e Alagna e prendiamo anche atto che è una nota inviata al Sindaco e agli 

Organi di stampa. Certo, per la condivisione con il Consiglio prima di 

inviarla agli Organi di stampa e al Sindaco si poteva fare un passaggio 

con i colleghi Consiglieri che insieme a lei fino a ieri hanno condiviso 

delle iniziative comuni a prescindere dalle posizioni politiche. Io prima 

di procedere con gli altri interventi di chi è iscritto a parlare, se 



consentite do la parola alla Vice Presidente Milazzo che questa mattina 

insieme al Vice Sindaco ha presenziato ad una riunione Conferenza dei 

Sindaci, dove appunto l'argomento è stato quello in questi giorni oggetto 

di discussione. Quindi do la parola alla collega Milazzo. 

 

CONSIGLIERA MILAZZO ELEONORA 

Grazie Presidente, Assessori, colleghi Consiglieri. Come ho già anticipato 

ad alcuni di voi, stamattina unitamente al Vice Sindaco ho partecipato 

alla Conferenza dei Sindaci presieduti ovviamente da Tranchida e tra le 

varie problematiche che sono state sollevate dei diversi di Comuni, il 

Comune di Marsala si è fatto carico attraverso la mia persona e quella del 

Vice Sindaco, di sollevare tutti i punti che erano stati già delineati dal 

documento approvato lo scorso 29 aprile in questa massima Assise Civica. 

Era presente altresì il Presidente del Collegio dei Medici, il Dottor 

Barraco, e non hanno dato alcuna risposta in quanto era una prima riunione 

informale, per capire un attimo quali fossero le problematiche e dopodiché 

poterle svilupparle in incontri successivi e si sono dati appuntamento tra 

mercoledì e giovedì quindi tra domani e dopodomani, ovvero può darsi anche 

la prossima settimana in base alla disponibilità di tutti gli altri Sindaci 

della provincia. Quindi attendiamo che venga fissato l'incontro e che 

vengano date le giuste delucidazioni. Io oltre a questo voglio aggiungere, 

Presidente, sulla base dei fatti che sono intervenuti in questo ultimo 

periodo ovvero da quando questo Consiglio ha deciso di occupare l'Aula 

fino ad oggi, che non si tratta solamente di un fattore politica, per 

quanto mi riguarda, dal momento che io ho una Deputata Regionale e la mia 

Deputazione ha risposto chiedendo in audizione nella Commissione Sanità 

sia Zappalà che D'Urso sia il Sindaco di Marsala nonché soprattutto 

l'Assessore ad Interim ovvero Musumeci per capire un attimino quali fossero 

le sorti dell'ospedale di Marsala, cercando di poter sollevare nelle giuste 

sedi purtroppo al momento è quasi impossibile per questa settimana per 

questione di sanificazione all'interno dell'ARS e di tutti gli uffici di 

competenza, di chiedere un attimino di poter comprendere lo status dei 

fatti e capire un attimo quali sono gli ulteriori risvolti che può avere 

la città di Marsala con il proprio ospedale. Abbiamo sollevato altresì, ci 

tengo a sottolinearlo che Marsala si sta facendo carico, tutta la provincia 

di questa problematica del covid e che comunque sono stati smantellati i 

reparti, abbiamo parlato di tutto dalla sanificazione delle ambulanze fino 

ad arrivare al problema relativo allo smantellamento dei vari reparti, del 

trasferimento delle apparecchiature da un ospedale all'altro, della 

pneumologia, come già sollevato dal Consigliere Ferrantelli, dall'ipotesi 

della struttura aggiuntiva di cui Barraco non era a conoscenza, ovvero il 

padiglione. Quindi abbiamo parlato di tutti i problemi che sono stati già 

discussi ampiamente in quest'Aula e ritengo, Presidente, che sulla base di 

questo aspettiamo qualche giorno per capire quali sono gli esiti di questa 

conferenza, se tutti ovviamente per quello che sono ognuno di noi portatore 

di idee sane, si spera. E di poter attendere che veramente in base alla 

fase emergenziale che si spera per questa estate che possa essere un po' 

più allentata rispetto a quello che abbiamo vissuto nei giorni scorsi di 

poter avere da parte loro delle giuste risposte sia con un tavolo tecnico 

sia con una Conferenza dei Sindaci per quello che possono dire loro, perché 

se non c'è la parte tecnica non si conclude nulla. Quindi sulla base di 

questo io poi proporrò al Presidente Sturiano anche di fare una Conferenza 

dei Capigruppo e uscire con una decisione unanime da parte di questo 



Consiglio, perché siamo stati tutti qua ovvero la maggior parte di noi ad 

occupare l'Aula ed è giusto comunque che prendiamo una posizione. Grazie. 

 

PRESIDENTE 

Grazie, collega Milazzo. Grazie per l'intervento anche chiarificatore in 

merito a quanto discusso questa mattina in Conferenza dei Sindaci. Prima 

di dare la parola alla collega Rodriquez che è iscritto a parlare, mi sia 

consentita un'ulteriore precisazione riguardo a delle dichiarazioni fatte 

precedentemente dal collega Coppola riguardo ad una nota di risposta che 

a sua dire sia stata fatta dal Consiglio a Zappalà. Non è stata fatta per 

dovere di cronaca nessuna nota di risposta al Commissario Zappalà ad oggi, 

è stata inviata solamente una nota stampa dove il Consiglio o chi aveva 

preso parte all'iniziativa, si dichiarava non soddisfatto della risposta 

del Commissario. Ulteriori iniziative sono al vaglio dei colleghi che 

stanno procedendo in tal senso. Abbiamo ascoltato adesso le parole della 

collega Milazzo che ci invita anche ad attendere e a fare una Conferenza 

dei Capigruppo per arrivare con una proposta unitaria, credo che la 

proposta unitaria sia il modo migliore per dare forza a tutto quello che 

fin qui è stato detto in quest'Aula riguardo alla situazione del Paolo 

Borsellino. È iscritto a parlare il collega Rodriquez, ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Grazie Presidente, colleghi, Assessori presenti in Aula. Intanto dopo 

l'ultimo Consiglio Comunale è doveroso da parte mia chiedere scusa all'Aula 

per aver abbandonato l'Aula conseguentemente all'intervento brusco del 

Sindaco Grillo che mi ha interrotto con voce pesante, accusando il Sindaco 

Di Girolamo. Ora, io non voglio difendere nessuno, perché ognuno si difende 

da sé. Però ad onor del vero se, se come dice Grillo, che è stato l'ex 

Sindaco Di Girolamo a far chiudere l'ospedale nel primo lockdown, dopo tre 

mesi l'ha fatto riaprire. Invece qua il 14 ottobre l'ha chiuso, se vale lo 

stesso peso, il Sindaco Grillo l'ha fatto chiudere ed ancora non è stato 

aperto quindi dobbiamo vedere di che cosa parliamo. In effetti non è stato 

così, perché non ha competenze in merito né l'ex Sindaco Di Girolamo e né 

il Sindaco Grillo. Oltretutto io mi sono documentato perché accusare la 

gente quando non è vero, l'ex Sindaco Di Girolamo ha fatto il 31 marzo due 

note al Presidente della Regione, il 2 aprile, il 4 aprile, il 24 aprile, 

il 6 maggio, il 12 maggio, il 24 giugno, il 12 settembre. Quindi io queste 

cose, ora gliele do a qualche Assessore e gliele va a leggere al Sindaco 

Grillo. Questa è una. Poi inerente al discorso che diceva il collega 

Coppola, in certi versi non sono d'accordo in tante situazioni che ha detto 

lui. Intanto perché già per quanto... un attimo, mi sto spiegando. Per 

quanto riguarda le vaccinazioni, io purtroppo sabato ho dovuto aspettare 

cinque ore, dalle otto e mezza all'una e mezza per poter fare il vaccino 

a mia moglie. Ora, oltretutto quella gente che c'era là ad aspettare, che 

si stancava e quanto altro, dobbiamo ricordare causa padiglione covid, che 

non si sa nemmeno il cartello qual è, perché non si sa, inizio lavori/fine 

lavori, ancora non si... vorrei sapere pure chi paga queste spese, comunque 

questo è un altro discorso. Essendo davanti l'HUB e quindi aspettate il 

turno per entrare, vedevo che quella corsia dove giornalmente passano le 

ambulanze, andavano e venivano, era pieno di macchine, pieno di gente e 

diciamo che come, abbiamo più volte detto con il collega Orlando, la vita 



umana si può salvare anche in due minuti di ritardo. Ora, collega Coppola, 

io circa due mesi fa avevo fatto una domanda e poi l'ho ripresa perché è 

intervenuto il collega Orlando dicendo che voleva fare una proposta per 

fare delle sedi di vaccinazione nelle varie contrade, nelle sezioni 

elettorali, comincia ad essere complicato. Invece io avevo proposto di 

fare al Monumento ai Mille. Perché nel Monumento ai Mille? Perché nel 

Monumento ai Mille ha uno spazio antistante, si può entrare da un lato e 

si può uscire dall'altro lato e quindi il Vice Sindaco ha preso appunti ma 

credo che dopo che esce di qua gli appunti li butta nel cestino perché non 

c'è mai una risposta inerente a questa cosa. Ora, lei propone un drive-in, 

credo che sia complicato fare un drive-in, perché come lei sa... come? Mi 

fai parlare per cortesia? Io ti ho interrotto un momento fa? No. Allora, 

il drive-in, caro collega Coppola, è difficile farlo, perché come lei sa, 

al centro HUB che c'è al Campo Studio Medico diciamo che devono entrare, 

uno si deve registrare poi passa da un ufficio, poi passa dall'altro e poi 

va... come fai a farlo in un drive-in così per strada? Questo è essere una 

cosa difficile. Ecco. Quindi, chiudo, perché mi ha dato fastidio la volta 

scorsa parlare sempre delle stesse cose e quindi e ripeterle adesso. 

Invece, per chiudere, Assessore D'Alessandro, mi dispiace che non c'è 

l'Assessore al Verde Pubblico. Mi risulta dalle foto che ha postato un ex 

mio collega di Consiglio Comunale, che nella strada che porta al Santo 

Padre delle Perriere, dove poi c'è il Santuario, che nel mese di maggio le 

persone fanno una processione per andare al Santuario e magari pure a piedi 

scalzi. Ora, mi risulta in base alle foto che ho visto, che ci sono 

sterpaglie ed alberi, rami di alberi che non permettono di passare sui 

marciapiedi. Mi risulta pure che stamattina è intervenuta l'energetica 

ambiente e ha pulito tutta la zona, però le sterpaglie e i rami sono 

rimasti. Ora, siccome ci sono bambini, anziani e quanto altro che vanno 

verso il Santuario, la prego, visto che lei è pure della zona, di 

interessarsi a far pulire, perché il mese di maggio, appunto, ogni venerdì 

c'è questa processione. La ringrazio. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

Posso, Presidente? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

Solo perché poco fa io mi lamentavo che non si riusciva ad ascoltare... 

No, no, non ho detto lei. Di fatti ha capito male. Perché io ho detto, 

prevedere un ulteriore HUB vaccinale. Anche drive-in. Mica significa solo 

drive-in, e poi mi scusi, collega Rodriquez, dico non per colpa, l'hanno 

fatta carina a Termini Malese, dico, penso che Marsala non penso non sia 

tanto complicato fare un drive-in, l'hanno fatto pure lì. Ma comunque io 

dico... va bene pure la Palazzo VII Aprile, va bene pure al Palazzo VII 

Aprile, Presidente, un altro punto di vaccinazione, l'importante che si 

faccia un altro punto di vaccinazione, drive-in è una proposta, l'area del 

mercatino era una proposta, ho detto in premessa che sia pronti e 



disponibili a confrontarci ed essere d'accordo tutti insieme, non è che ho 

detto che per forza deve essere drive-in e per forza lì. Anche al Monumento 

dei Mille, va bene, non ci sono problemi, se l'ASP è d'accordo.  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Presidente, per una brevissima replica. Una brevissima. Allora, mi sono 

dimenticato di dire che praticamente nell'HUB vaccinale è un gran casotto 

perché, come dire, non c'è... si lavora a vista, quando aprono le 

vaccinazioni a tutti, open, open day, ci sono pure quelle che sono 

prenotati, quindi arrivano le persone prenotate, chi è là, cioè non si 

capisce più nulla. Non posso dire la stessa cosa delle persone che lavorano 

all'interno, che sono stupende, anche dal medico, l'infermiere, a chi 

puliva per terra, tutto perfetto. Ma fuori, mi dispiace dirlo, è una cosa 

deleteria. La ringrazio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliera Martinico. 

 

CONSIGLIERA MARTINICO ELIA FRANCESCA 

Presidente, Assessori e cari Consiglieri. Allora, in merito al Santo Padre, 

Consigliere, le vorrei comunicare che io a fine marzo avevo già provveduto 

sia alla scerbatura, che alla rimozione dei rifiuti proprio lungo tutta la 

strada che va fino al Santuario. Siamo arrivati a maggio dietro un'altra 

segnalazione, giustamente perché lì c'è il pellegrinaggio come dice lei, 

in realtà ci sono andata stamattina a controllare i lavori, ma purtroppo 

quelli di Energica Ambiente, si fanno solo una foto veloce, raccolgono due 

sacchetti e vanno via, la scerbatura è rimasta lì, purtroppo l'erba cresce, 

i rami crescono, quindi voglio comunicare anche alla cittadinanza che le 

segnalazioni ci sono anche l'Assessore ha provveduto, purtroppo c'è qualche 

problema di fondo che esiste all'interno di Energica Ambiente, perché il 

lavoro neanche tempo di andare a controllare e già se ne sono andati. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Colleghi, in ordine è iscritto a parlare il Consigliere Passalacqua al 

quale do la parola e a seguire Massimo Fernandez, Lele Pugliese e il 

Consigliere Fici. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Presidente, Giunta, colleghi Consiglieri. Intanto volevo posticipare di 

qualche minuto il mio intervento, sulla comunicazione, perché oggi è venuto 

a mancare un siciliano illustre. Oggi è venuto a mancare un paladino della 

nostra cultura del mondo. Su questo io volevo tra l'altro dire un piccolo 

aneddoto, Franco, come tutti in questi momenti lo stanno chiamando sui 



social per la ripartita, tra l'altro ha vissuto per un anno a Marsala, 

Battiato ha vissuto per un anno a Marsala, perché il padre era un 

Funzionario credo o delle Poste o delle Ferrovie, e per un anno le scuole 

elementari le ha fatte insieme ad alcuni nostri concittadini. Io, caro 

Presidente, se mi ascolta un attimo. Volevo indire un minuto di silenzio 

in onore di un nostro siciliano illustre, il cantautore poeta Franco 

Battiato. Se ce lo consente. Chiedevo un minuto di silenzio per la memoria 

di Franco Battiato. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, lo vuole fare subito o a fine intervento? 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Lo possiamo fare anche dopo. Come decide lei insomma... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto. Dico, finisca l'intervento e... 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

La ringrazio. Forse non tutti sapevano che era stato anche nostro 

concittadino per un breve periodo della sua vita, da adolescente era stato 

compagno di scuola di alcuni... del papà di alcuni miei amici. Ora, 

ritorniamo al discorso principe delle nostre sedute e delle ultime 

attività, anche extra diciamo ufficiali all'interno dell'Aula Consiliare. 

L'occupazione dell'Aula da parte di tutti noi, quasi tutti noi. Quello, 

caro Consigliere Coppola, quello che ci ha dato come risposta il 

Commissario Zappalà non ci ha soddisfatto. Non ci sia nessuno in quest'Aula 

che possa ritenersi tale. La cosa più drammatica, cari Consiglieri, vi 

invito a riflettere su questo, quando parliamo dell'ingerenza della 

politica con la sanità, la cosa che ci deve fare pure riflettere, ci deve 

preoccupare, è della mancanza di dichiarazioni dei medici in merito (inc.). 

Ospedale personale sanitario ma soprattutto i medici. Perché questa 

categoria di operatori, i più importanti, per tutto rispetto per gli altri, 

quelli che sono in prima linea non fanno nessuna dichiarazione, nessuna e 

non parlano di questo problema che attanaglia la sanità, forse perché hanno 

paura della politica? Probabilmente sì. Siamo nel 2020 ed i medici 

italiani, siciliani in questo momento, vivono una situazione medievale. 

Hanno paura della politica che possa fare di loro quello che vuole, 

licenziarli, non licenziarli, provvedimenti disciplinari. Non mi sentite? 

Ah, scusate. Scusate, un po' di silenzio in Aula, Presidente. Devo ripetere 

colleghi? Non lo so o bene o male...  

 

Interventi fuori microfono. 

 



CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Dicevo un concetto. Segretario, se mi può ascoltare. Dicevo un concetto: 

la cosa che più lascia perplesso in questo momento di critiche al sistema 

sanitario, la nostra presa di posizione è il silenzio del personale 

sanitario di questa provincia. E degli operatori che vivono i reparti 

covid, tutti che hanno il timore di proferire verbo, di fare delle 

dichiarazioni, di mettersi contro la politica che gestisce in maniera 

(inc.) la sanità in Sicilia. E non parlo solamente di quelli che ci sono 

adesso al Governo ma ne parlo... perché è un sistema che si è generato nei 

decenni. Quindi lungi da me criticare per questo il Presidente Musumeci. 

È andata così, va così e andrà così. Però è grave, siamo nel 2020 ed i 

medici vivono questa situazione, dicevo poco fa, scusate se mi ripeto, ma 

visto che non si sentiva, medievale. La sanità è scacco della politica. 

Adesso nessuno di noi qua è un, tranne Leo Orlando che è un operatore della 

sanità, nessuno di noi qua è un medico, però tutto quello che abbiamo fatto 

sicuramente non è che l'abbiamo fatto per metterci in mostra, siamo diciamo 

traversalmente uniti in questa azione e non è che poi possiamo 

accontentarci di quello che ci dice il Commissario dell'ASP con una 

risposta insomma da politico. Io non credo che il Commissario dell'ASP, 

non lo conosco, non so chi è, non credo che sia un medico. Non ci posso 

credere. Sarà laureato, sarà un super professionista, farà un altro 

mestiere nella vita ma non credo che sia medico. Perché non ha dato una 

risposta da medico. Ha dato una risposta da politica. O perlomeno da chi 

è messo lì dalla politica. Io volevo capire una cosa, cari colleghi, poco 

fa il Consigliere Coppola, poca fa ci diceva che, i reparti che sono 

rimasti sono Pediatria, Ginecologia e qualche altro, ma noi non abbiamo 

più... comunque scusate, Presidente, se io non debbo parlare, oppure ci 

sono altri interessi in Aula, io posso concludere il mio intervento 

tranquillamente, non ho bisogno diciamo di fare... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Mi scusi, ecco, e chiedo venia...  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

No, no, si figuri, Presidente, però capisce che parlare di un argomento 

insomma che interessa tutti e avere sottofondi a destra, a sinistra, da 

sopra e da sotto, diventa antipatico. È giusto per chi deve cercare di 

mettere un discorso di senso compiuto. Dicevo, diciamo che i reparti che 

ci sono rimasti sono Pediatria, Ginecologia e quant'altro, non abbiamo più 

i reparti di Ortopedia, Urologia, Cardiologia, Endoscopia, Chirurgia 

Plastica, Medicina, Chirurgia Generale, Cardiologia sappiamo solo che 

prendono e poi li mandano a Trapani, UTIC Unità Terapia Intensiva di 

Cardiologia, non abbiamo Fisiatria, non abbiamo Diabetologia, non abbiamo 

Senologia, non abbiamo l'otorino, non abbiamo l'Oculistica. Non abbiamo 

più niente e ci raccontiamo quello che è rimasto. Che non è manco né le 

dita di una mano. Stiamo qua ancora a pettinare le bambole? Siamo stati la 

prima volta scelti perché da Trapani e Marsala eravamo quelli che avevamo 

la Terapia Intensiva, vero? Presi alla sprovvista non ci siamo tirati 

indietro, bisogna fare un centro covid. Ma adesso... ma, vi ricordo, che 

i posti di terapia intensiva che aveva Marsala erano sei. Sei posti di 

terapia intensiva. Ne hanno fatti 32 adesso, quindi si possono fare i posti 



di terapia intensiva se si vuole in un nosocomio. Noi abbiamo ospedali 

Castelvetrano, Salemi che sono dei contenitori vuoti. E possiamo creare 

attrezzature... come è stato fatto per Marsala, da sei a trentadue posti 

di terapia intensiva. Usando le stanze per gli interventi. E non c'è la 

possibilità di fare dei posti di terapia intensiva in un altro posto? Come 

sono stati fatti a Marsala? Un'altra cosa, sempre Presidente, per 

continuare il mio ragionamento sulla risposta di Zappalà. Zappalà ci 

propone venti posti no covid differenziati, parlando con dei medici, venti 

differenziati senza avere reparti (inc.) dato che non ci sono più, cosa 

sono? Un bivacco per... Coppola, hai parlato, è giusto? Un minuto... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

Intervento fuori microfono. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Non ti permetto di parlare quando parlo io. Hai parlato per tre quarti 

d'ora, ora parlo io.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Coppola... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

Intervento fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, Consigliere Coppola, cortesemente. Consigliere Coppola, lo lasci 

parlare. Mi scusi, Consigliere Passalacqua.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Grazie Presidente. Però poi in privato, il Consigliere Coppola, lo 

retribuisco con altri sistemi. Quando noi prendiamo venti posti 

indifferenti e li mettiamo a Marsala, creiamo solo un posteggio affinché 

questa gente che ha bisogno poi dei vari reparti per la provincia venne 

chiamata e possa essere trasferita. Creiamo il caso e parcheggio più gente 

sta in bivacco... è una sorta di appendice di un pronto soccorso, perché 

non ci sono gli ospedalisti per poter aiutare queste persone. Lo sa cosa 

hanno risposto ad un mio carissimo parente che adesso purtroppo non c'è 

più? Che hanno ritardato dall'ospedale, allora, sono stati 46 minuti per 

prenderlo con l'ambulanza, perché veniva da Mazara, l'hanno portato al 

Pronto Soccorso a Trapani... a Marsala, se andava direttamente a Trapani 

probabilmente sarebbe stato al Pronto Soccorso di Trapani fino a quando 

non (inc.) ricoverato nel reparto di specialistica. Rimanendo qua nessuno 



li chiama da altri nosocomi, perché già hanno le file nei vari Pronti 

Soccorsi di pertinenza. Quindi il problema è serio. Noi perdiamo tempo, 

stiamo perdendo tempo, non possiamo accontentarci di venti posti 

differenti, come li chiama il Commissario. Noi abbiamo bisogno 

dell'ospedale, abbiamo venti reparti chiusi a fronte di tre. I novanta 

posti che avevamo non sono stati distribuiti equamente per tutti gli 

ospedali aperti. Non è che quei trenta posti che avevamo adesso esistono 

(inc.) per gli altri nosocomi della provincia. Se così fosse saremmo stati 

più silenti ma non è così. Ci sono reparti che non riavremo più. E lo 

sanno. Il Direttore Sanitario dell'Ospedale Borsellino, è un signore che 

a dicembre andrà in pensione già sta sfruttando le ferie di 

prevenzionamento e ci va una volta al mese. E poi parliamo dei percorsi, 

il pronto soccorso che è lo stesso percorso di quelli che fanno il vaccino, 

non c'era il capo, non c'è il capo dell'Ospedale Borsellino di Marsala. 

Un'altra cosa, vi dico, tutta la Sicilia diciamo allargati la bocca, 

dicendo che questi signori che operavano, gli operatori del covid, 

infermieri, OSS, avrebbero preso dell'indennità per quello di cui si stanno 

occupando. Lo sapete che tutte le altre province, dell'ASP della Sicilia 

hanno preso i soldi, questi di Marsala non hanno presso una lira. I colleghi 

di Messina, di Caltanissetta, di Agrigento sono stati ristorati per il 

tipo di servizio che stanno dando. Questi quattro deficienti che sono al 

Paolo Borsellino, no. Ecco, perché... scusate i toni. Scusate l'enfasi, 

però noi non possiamo più aspettare. Noi dobbiamo agire di conseguenza, il 

Presidente della Regione deve venire a trovarci a Marsala immediatamente. 

È inutile prenderci in giro, io non aspetto conferenze di nessuno. Non 

aspetto conferenze di nessuna dichiarazione da nessuno. Perché le mie 

azioni saranno conseguenti alle manovre fatte dal Governo Regionale per 

quello che è la competenza, cioè la competenza principe. Grazie Presidente, 

ho finito. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

Intervento fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Coppola... No, Consigliere Coppola... Consigliere Coppola... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

No, no, solo una cosa. Presidente... allora, Presidente, noi siamo qua, 

Consiglieri Comunali e responsabili. Io posso dire che è atterrato Ufo 

Robot al Monumento dei Mille. Lo dico. E tutti ci credono... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Okay. Consigliere Coppola...  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 



Allora, il Consigliere Passalacqua, magari, non è informato... non possiamo 

dire che il servizio di diabetologia non esiste più, perché le posso dire 

che il servizio... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Coppola...  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

Presidente, passa un messaggio sbagliato, pericoloso, Presidente... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ho capito. Ho capito.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

Io questa cosa... Io, allora, Presidente... 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Pericoloso, lo sta dicendo lei... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

No... c'è gente... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Coppola...  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

Sai quanti diabetici ci sono a Marsala, se tu dici che non c'è più il 

servizio di diabetologia domani mattina sono tutti a protestare. Stiamo 

attenti a quelli che diciamo. Il servizio diabetologia si svolge 

regolarmente al vecchio ospedale. Ed è stato potenziato pure al Distretto 

Sanitario. Il servizio di Fisiatria è stato spostato al vecchio ospedale 

ed è stato potenziato pure al Distretto Sanitario. Il servizio di 

Neurochirurgia è stato trasferito... se n'è andato l'unico che c'era 

Neurochirurgo, se n'è andato a Palermo da anni. Dico, perché dobbiamo dire 

cose che non sono, Rino, stiamo attenti. 

 



CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Intervento fuori microfono. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

Tu hai detto che non c'è più la Diabetologia... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Coppola, non sta a lei riprendere il Consigliere Passalacqua... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

Allora (inc.). 

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, nemmeno.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

E chi? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Nemmeno, nemmeno. Io... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

Ma Presidente, stiamo scherzando?  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Ortopedia c'è?  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FULVIO SALVATORE 

È stata trasferita? Non lo so. 

 

PRESIDENTE STURIANO 



Consigliere Fernandez... Scusate, scusate, dico, non può essere una 

contropposizione fra entrambi. Allora, io posso confermare...  

 

Interventi fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto. Esiste al vecchio ospedale... Consigliere Coppola... 

 

Interventi fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ogni Consigliere, dico, non è libero di esprimere quello che vuole? 

Scusate.  

 

Interventi fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Fernandez... 

  

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

Colleghi, se mi fate parlare. Grazie, grazie, colleghi. Presidente. 

Segretario, Assessori, colleghi Consiglieri. Allora, io sto intervenendo 

soprattutto per comunicare alla cittadinanza siccome penso che sia passato 

un messaggio sbagliato, tra il Consiglio e l'Amministrazione. Sembra che 

stiamo a litigare. Noi non siamo litigati con nessuno, andiamo avanti con 

l'Amministrazione, il nostro obiettivo, voglio dire ai cittadini, sia del 

Consiglio Comunale che quello dell'Amministrazione è quello di farci 

ritornare l'ospedale. Solo questo, volevo dire ai cittadini soltanto 

questo. Perché abbiamo fatto passare un brutto messaggio purtroppo. Grazie 

Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie a lei, Consigliere... 

 

Interventi fuori microfono. 

 



PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente sì. Condivido e ringrazio il Consigliere Passalacqua. Allora, 

fra le altre cose, Consigliere Passalacqua, questo figlio della nostra 

terra, perché è stato un Assessore della Giunta Crocetta. Ricordo 

perfettamente, mi dispiace, l'ho appreso adesso, non ero... ho letto 

stamattina un punto interrogativo, veniva dato non certo, ma c'era qualcuno 

che si chiedeva se fosse notizia vera o falsa, ma dico tutto il giorno poi 

non ho avuto tempo di verificare quindi condivido l'iniziativa a nome 

dell'Aula Consiliare proposta da parte del Consigliere Passalacqua di un 

minuto di raccoglimento alla memoria del nostro cantautore Battiato. 

 

L'Aula fa un minuto di silenzio. 

Applausi. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

È iscritto a parlare Lele Pugliese, ne ha la facoltà. 

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

Grazie Presidente, Amministrazione e colleghi Consiglieri. Mi volevo 

ricollegare un po' al discorso del Consigliere Coppola. Un attimo di 

attenzione. Volevo ricollegarmi un po' al discorso che avevi appena fatto 

tu due minuti fa, sul concetto che oggi il vero problema è il concetto di 

vaccinazione. Questa mattina mi perviene una nota dall'Ordine di Malta 

Italia, corpo militare. L'Organo di Malta ha un ambulatorio, definiamolo 

così magari non utilizzo la terminologia giusta, per delle vaccinazioni 

mobili. Che vuol dire? Mettono a disposizione insieme alla Regione Sicilia 

la possibilità di questi ambulatori mobili dove si collocano nelle grandi 

città per aiutare quelli che sono i presidi ospedalieri nella vaccinazione. 

Okay? Quindi me ne sono preso carico, ho cercato di fare da collegamento 

con il Ministero per creare a Marsala questo, questo tipo di ambulatorio. 

Per andare a sostegno e poter fare una vaccinazione di massa. Credo che il 

nostro compito qui dentro, e condivido perfettamente tutte le nostre 

preoccupazioni ma sia quello di essere propositivi e tutti noi, ognuno di 

noi nel nostro ambito se capisce di poter avere delle risorse da poter 

mettere al sistema della cittadinanza credo abbiamo l'obbligo di farlo. 

Quindi invito tutti i colleghi chiaramente a stemperare un po' gli animi 

e di concentrare le proprie forze nel dare un sostegno alla nostra sanità 

e alla nostra Amministrazione per poter risolvere il problema delle 

vaccinazioni. Perché sicuramente, chiaramente il problema sta proprio lì. 

Nel poter vaccinare tutti e di massa. Quindi volevo fare questa 

comunicazione e spero che il mio impegno in questo giornalmente possa 

portare un risultato per la città di Marsala. Grazie.  

  

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Fici. 



 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Sì, Presidente, Consiglieri, signori della Giunta. Io, Presidente, vorrei 

naturalmente riallacciarmi come fatto dai Consiglieri Comunali che mi hanno 

preceduto con i loro interventi nel porre nuovamente l'attenzione su quello 

che, ormai da qualche giorno a questa parte vede l'Aula unita dinanzi ad 

una puntuale richiesta che è quello di riconvertire alla piena funzionalità 

il Paolo Borsellino. Io condivido e assolutamente sono proposte da lanciare 

all'ASP e ci mancherebbe, quelle che registro dagli interventi di Coppola 

ed anche in ultimo dal collega Pugliese. Ci mancherebbe creare un HUB 

vaccinale, anche con le modalità in drive-in, così come suggerito dal 

collega Coppola, incrementare la vaccinazione, chiedere un'altra ambulanza 

medicalizzata, realizzare un centro di sanificazione per i mezzi di 

soccorso e trasporto dei pazienti covid appunto affetti da tale patologia. 

Però credo che quest'aula se ha deciso qualche giorno fa di protestare 

all'unanimità, senza guardare al proprio colore politico, perché come 

diceva poc'anzi il collega Ferrantelli, quello che si sta registrando in 

seno a quest'Aula è un momento che ci deve indurre ad una grande 

riflessione. È la prima volta che non si stanno facendo, come dire, 

battaglie di parte, dove nessuno di noi sta puntando il dito all'altra 

parte politica addossando tutte le responsabilità ma stiamo ponendo con 

grande attenzione quello che è un problema che ormai da un anno si registra 

in questa comunità, in quella marsalese. Ovvero una città che è la più 

popolosa della provincia, si ritrova da un anno a questa parte senza un 

ospedale. Credo che questo sia ingiustificabile, perché se è altrettanto 

vero che nel periodo di ottobre vi fu convertito in Covid Hospital, 

l'ospedale di Mazara è altrettanto vero che questo episodio ci dovrebbe 

indurre ad una considerazione che quando si vuole si può ottenere un 

risultato. Ed io credo che quest'Aula non deve distogliere l'attenzione su 

quello che è il primo obiettivo che si prefissato quest'Aula di raggiungere 

ovvero quello di sollecitare con forza in maniera compatta e unitaria per 

cui invito a tutti i Consiglieri, compreso all'amico Coppola di cercare di 

addivenire ad una soluzione insieme al resto dell'Aula, perché solo così 

riusciremmo nell'intento di essere più incisivi con i nostri interlocutori 

chiunque essi siano. Naturalmente la parte principale è quella politica, 

è inutile che ci giriamo attorno, ma credo che da parte dei Consiglieri di 

opposizione che sono opposizione, ed in questa Aula è a livello 

palermitano, nessuno di noi ha giocato facendo populismo o attaccando 

l'altra parte politica. Abbiamo posto, così come poca fa faceva bene il 

collega Passalacqua, lì non me ne voglia nuovamente il collega Coppola, 

credo che siamo tutti grandi e vaccinati ed ognuno di noi sa quello che 

dice e si assume le responsabilità di quello che dice, credo che l'ospedale 

di Marsala in tempi certi, e mi auguro anche celeri, venga nuovamente 

riconvertito in un ospedale normale, perché una comunità che insieme al 

comprensorio che collega Marsala con Petrosino di centomila abitanti a 

maggior ragione adesso che andiamo verso la stagione estiva non può essere 

privata di un ospedale funzionale. Questo deve essere chiaro a tutti i 

Consiglieri. Poi dopodiché verranno naturalmente le richieste legittime, 

naturalmente anche noi le condividiamo, quello di incrementare le 

vaccinazioni, quello di fare un ulteriore HUB vaccinale, lo facciamo anche 

in modalità drive-in, così come diceva il collega Coppola, di fatto si sta 

registrando la modalità in drive-in anche in altri comuni, però non 

distogliamo l'attenzione rispetto a quello che deve essere il nostro 

principale obiettivo. Una cosa che diceva correttamente il collega 

Passalacqua, la proposta lanciate del Commissario Zappalà, cioè ovvero di 



concederci venti posti indistinti, ha detto bene il collega Passalacqua, 

è una presa in giro, non servono a nulla se non ci sono le branche 

specialistiche che possono dare realmente manforte a questi pazienti. 

Pertanto noi non siamo tecnici, ci affidiamo alla parte che è pagata, è 

deputata a prendere le decisioni, noi lanciamo semplicemente una richiesta, 

quella di avere dei tempi certi per capire quando finalmente Marsala potrà 

essere nuovamente dotata della sua piena funzionalità del suo ospedale. 

Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie Consigliere Fici per il suo intervento, per il suo appello che 

ritengo che sia condiviso dalla stragrande maggioranza, ecco, di 

Consiglieri che sono stati eletti all'interno di quest'Aula Consiliare. 

Sicuramente ci sarà anche qualche piccolo distinguo, che ci sta, per 

carità. Però dico la volontà di tutti è quella sicuramente di chiedere con 

forza, quello che lei ha detto e che ha ribadito ed è quello che è stato 

già in linea di massima chiesto in un documento che ancora non è reso 

pubblico ma che sarà reso pubblico qualora saremo chiamati attorno ad un 

tavolo per esplicitare in maniera chiara quelle che sono le richieste che 

vengono fatte dal Consiglio Comunale della città di Marsala, non sono 

richieste singole, non sono richieste che riguardano... ma riguardano 

complessivamente, che riguardano singoli, ma sono richieste che riguardano 

complessivamente la tutela del diritto alla salute dei cittadini marsalesi 

e di tutti coloro che si trovano all'interno del nostro bacino di utenza 

che il Distretto Socio-Sanitario Paolo Borsellino 52 Marsala Petrosino. 

Penso che siano richieste legittime, penso che sia, ecco, abbastanza 

chiaro... è assodato che il Consiglio Comunale a differenza di quello che 

dice qualcuno, lavora, continua a lavorare, stasera continueremo a lavorare 

nell'interesse della città ma questa protesta pacifica che non è contro 

qualcuno ma è a favore di qualcosa, perché qualcuno deve capire che non è 

contro qualcuno, e non si sta facendo per strumentalizzare o speculare nei 

confronti di qualcuno ma è soltanto a favore di qualcosa che è quello di 

garantire, continuo a ribadire con forza, il diritto alla salute di tutti 

i cittadini marsalesi e petroseleni e coloro che si trovano all'interno di 

questo nostro territorio. Quando saremo chiamati, caro Nicola, la prossima 

settimana, mercoledì, preannuncio se non l'ha fatto collega Milazzo, che 

stamattina è stata delegata da me a rappresentare il Consiglio Comunale 

nella Conferenza dei Sindaci con l'ordine dei medici, perché stamattina 

c'era la conferenza dei Sindaci con l'ordine dei medici. La collega 

Eleonora Milazzo, nella qualità di Rappresentante del Consiglio Comunale, 

ha già dichiarato e relazionato all'Aula su quello che è stato il contenuto 

della riunione di oggi. Il Sindaco già ha anche anticipato che mercoledì 

della prossima settimana ci sarà la conferenza dei Sindaci in presenza del 

Commissario dell'ASP. Quindi ci sono, ecco, alcuni appuntamenti già chiari 

e concordati e ritengo che è giusto che ci siano questi passaggi e poi 

assieme, Nicola Fici, collega Ferrantelli, collega Milazzo, collega 

Cavasino, collega Fernandez, tutti i colleghi Consiglieri stabiliremo, 

ecco, assieme quello che il Consiglio Comunale deciderà di continuare a 

fare. Di sicuro la protesta pacifica continuerà fino a quando non avremo 

segnali chiari e precisi. Su questo penso che siamo abbastanza chiari. Per 

tale motivazione, colleghi, iniziamo con quelli che sono i punti all'ordine 

del giorno. Partirei chiedendo al Consiglio Comunale di prelevare un debito 

fuori bilancio che già è stato trattato, il punto 5: "Riconoscimento debito 

fuori bilancio nei confronti della ditta Genna Vito e dell'Architetto 



Massimo Lauria derivante dal giudizio della determina dirigenziale numero 

10, di diniego della sanatoria in esecuzione della sentenza 237 del 2020 

emessa dal Consiglio di Giustizia Amministrativa". Quindi chiedo al 

Consiglio Comunale di prelevare il punto 5. Possono intervenire sulla 

proposta di prelievo due a favore e due contro. Se nessuno chiede di 

intervenire, Segretario procediamo con la votazione sul prelievo del punto 

5. Per appello nominale. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sulla proposta di prelievo del punto 5, prendono parte alla votazione 22 

Consiglieri Comunali su 24. Quorum richiesto per l'approvazione 12, la 

proposta di prelievo viene approvata con 22 voti favorevoli su 22 votanti.  

 

Punto numero 5 all'ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Invito il Presidente della Commissione, l'Avvocato Giacalone ha relazionare 

sulla proposta deliberativo.  

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

Sì, grazie, Presidente, Assessori, Segretario, Consiglieri. Nella seduta 

del 5 maggio 2021, la Commissione Bilancio ha trattato la proposta di 

deliberazione avente per oggetto il riconoscimento del debito fuori 

bilancio nei confronti della ditta Genna Vito e dell'Architetto Massimo 

Lauria, derivante dal giudizio della determina dirigenziale numero 10 del 

23 settembre 2016, di diniego della sanatoria in esecuzione della sentenza 

237 dell'11 aprile 2020, emessa dal Consiglio di Giustizia Amministrativa. 

Dalla lettura degli atti, si evinceva che la concessione edilizia in 

sanatoria, la numero 934 veniva rilasciata dal Comune di Marsala alla ditta 

Genna Vito per regolarizzare un fabbricato sito nella contrada Birgi Vecchi 

numero 210/A. Con successiva determina del Comune tale concessione veniva 

revocata. Pertanto la ditta presentava ricorso al TAR, che veniva però 

prontamente rigettato ma la ditta successivamente a questa decisione 

presentava appello al Consiglio di Giustizia Amministrativa che ha 

riformato totalmente la sentenza del TAR, la numero in questo caso 415/2019 

e ha annullato conseguentemente la determina dirigenziale. 

Conseguentemente ha condannato il Comune al pagamento dell'importo di euro 

4024,66 euro. Che poi si è tramutato in 4221,05 euro per inerzia dello 

stesso Comune per il pagamento appunto delle spese che ha costretto, 

evidentemente, il legale della ditta ad inoltrare atto di precetto 

all'Ente. La Commissione ha analizzato appunto gli atti allegati presenti 

nella proposta e ha votato favorevolmente ovviamente all'unanimità. Grazie. 

 



PRESIDENTE STURIANO 

Consiglieri, sulla proposta deliberativa relazionata dal Presidente della 

Commissione, ci sono interventi? Non ci sono interventi, quindi a questo 

punto, Segretario, procediamo con la votazione per appello nominale sulla 

proposta deliberativo iscritto al punto 5: "Debito fuori bilancio nei 

confronti della ditta Genna Vito". 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 5, 22 Consigliere Comunali su 24. 

Quorum richiesto per l'approvazione 12. La proposta deliberativa viene 

approvata con 22 voti favorevoli su 22 votanti.  

Allora, scusate, Consiglieri... Consigliere...  

 

Interventi fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Un attimo di attenzione. Consigliere... un attimo di attenzione. Fra le 

altre cose c'è l'Assessore che ha la delega che è l'Assessore Galfano. 

Allora, se prestate un attimo di attenzione, Consiglieri, come ho detto la 

settimana scorsa, ho convocato una sola seduta, ed è quella prevista di 

oggi perché in attesa che arrivi il parere sul bilancio di previsione non 

ho potuto convocare la sessione da dedicare esclusivamente al bilancio di 

previsione possibilmente documento unico di programmazione e bilancio di 

previsione. Quindi dobbiamo aggiornare i lavori, dicevo poca fa e mi scuso 

se mentre qualcuno stava parlando, ho ascoltato ma non ho prestato la 

massima attenzione perché può sembrare che chi stava parlando, ecco, il 

Presidente non l'ascoltasse, non è così. Fortunatamente riuscivo ad 

ascoltare ma nello stesso tempo mi sono portato avanti con la 

programmazione dei lavori. Perché dico questo? Voi avete già all'attenzione 

all'ordine del giorno, colleghi Consiglieri, della Commissione Bilancio 

due, quattro, sei, otto debiti fuori bilancio. Questi debiti fuori bilancio 

dovrebbero essere approvati prima dell'approvazione del bilancio perché 

recano tutti la dicitura: "Dare atto che trovandosi in esercizio 

finanziario provvisorio è necessario procedere al superamento dei 

dodicesimi ai sensi dell'Articolo 163 comma 3 e comma 5". Questo è vero ma 

è vero in questa fase transitoria ma dalla prossima settimana che 

approveremo il bilancio di previsione io non potrò più trattare queste 

delibere, devo rimanderle indietro possibilmente e farle rielaborare per 

procedere all'adozione. Quindi sarebbe un lavoro, ecco, perfetto, non solo, 

un doppio lavoro per gli uffici ma nello stesso tempo sarebbe poi un doppio 

lavoro anche da parte del Consiglio Comunale. Infatti stavo chiedendo 

all'amico Consigliere Piergiorgio Giacalone, che è Presidente della 

Commissione, che già li ha all'ordine del giorno, se possibilmente nella 

settimana... l'avete fatta oggi? 



 

CONSIGLIERE GIACALONE PIERGIORGIO 

Oggi abbiamo comunicato alla Commissione che era pervenuti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto. Quindi la Commissione è domani. 

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIERGIORGIO 

La Commissione è giovedì. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

È giovedì. Allora, facciamo una cosa, giovedì mattina trattate le delibere, 

aggiorniamo i lavori a giovedì pomeriggio in modo tale che possiamo 

chiudere con tutte queste delibere onde evitare di operare di lavori 

inutile poi gli uffici che hanno altro a cui pensare, e nello stesso tempo 

quel giorno, per giovedì stesso, oggi ne abbiamo 18 quindi giovedì 20, 

giovedì 20 vediamo se possiamo anche procedere all'approvazione degli altri 

atti deliberativi che sono iscritti all'ordine del giorno. E poi assieme, 

oggi ho parlato con Revisori Contabili, mi hanno promesso che domani sera 

dovrebbero dare il parere al bilancio di previsione. Se io per domani sera 

ho contezza che il bilancio di previsione ha il parere dei Revisori 

Contabili, da giovedì mattina posso procedere, sentiti i Gruppi Consiliari 

a convocare l'intera Sessione sul bilancio di previsione così come previsto 

dal regolamento di contabilità. In maniera chiara. Così diamo anche i tempi 

tecnici di potere procedere alla presentazione di emendamenti se c'è 

necessità di presentare emendamenti e nello stesso tempo mi sono portato 

avanti chiedendo la cortesia ai Revisori Contabili se per la prossima 

settimana potrebbero essere presenti anche con un pernottamento in città 

in modo tale che gli stessi pareri potrebbero essere resi con molta più 

facilità. Dico, ha assistito alla chiamata anche l'Assessore D'Alessandro, 

c'era il Vice Sindaco, c'era il Sindaco, appunto per dare la possibilità, 

se ci riusciamo alla città, di avere un bilancio di previsione entro i 

termini ultimi che questo in momento ci vengono concessi che è il 31 

maggio. Siccome gran parte delle cose dovrebbero essere fatte soprattutto 

le manutenzioni assicurate dal mutuo, che non abbiamo potuto accendere 

nemmeno del 2020, quest'anno ci stiamo sobbarcando di quelli che sono i 

carichi della mancata manutenzione del 2020 più quello che sarà tutto il 

2021. Quindi siccome ad oggi non c'è contezza della proroga ultima del 

rendiconto di gestione 2020 ma è fissata al 31 maggio, dobbiamo correre, 

però naturalmente trattando le delibere con i giusti modi. Quindi ora, 

prima di procedere poi alla sospensione della seduta e all'aggiornamento, 

faremo una piccola riunione con i Gruppi Consiliari in modo tale che 

stabiliremo le regole da adottare per l'adozione del bilancio di previsione 

e gli atti propedeutici. Se siamo tutti d'accordo. Collega Fici, prego. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 



Presidente, per due motivi. Il primo a seguito delle informazioni che dava 

all'Aula, una volta che è presente l'Assessore Milazzo che ha delega al 

bilancio, reitero la richiesta di trasmettere nell'apposita Commissione il 

bilancio per capitoli in modo tale da poter avere più facilità nella 

lettura e nell'impalcatura del bilancio stesso. Quindi, ecco, ci tengo ad 

avanzare ufficialmente questa richiesta all'Assessore Milazzo a maggior 

ragione viste e considerate le scadenze che sono impellenti. Detto ciò, 

considerato, ecco, vorrei capire se dobbiamo proseguire o meno. Comunque 

prima di terminare volevo chiedere, Presidente, se si poteva scorrere con 

l'ordine del giorno e considerato che oggi in Commissione Servizi Sociali 

abbiamo terminato la trattazione in merito alla nomina del garante della 

persona disabile, se era possibile già adesso procedere con la discussione 

del punto e la votazione del garante della persona disabile. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, Consigliere Ferrantelli, stavo dicendo questo e poi le do la 

parola. Siccome non avevo contezza che il lavoro di esame della proposta 

deliberativa in Commissione fosse terminato, collega Ferrantelli, questo 

poi lo dirà lei in maniera chiara. E siccome non mi risulta che sia 

terminato, io ho chiesto all'Aula di soprassedere rispetto al punto 4 che 

è il primo punto all'ordine del giorno. Però mi sembra corretto dare la 

parola al Presidente della Commissione Ferrantelli, in modo tale che possa 

delucidare l'Aula Consiliare.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente. Presidente, la Commissione ha terminato il lavoro 

dell'esame dei curriculum arrivati. Ed in un primo momento erano stati 

esclusivi tre nominativi... Dicevo in un primo momento l'ufficio ci aveva 

mandato cinque curriculum che potevano essere diciamo sottoposte all'esame 

del Consiglio Comunale e ne aveva esclusi tre. Se nonché a seguito di un 

ricorso presentato da una dei candidati, è stata riammessa una delle 

persone escluse... C'è un po'... i lavori così, non vanno bene, Presidente. 

Mi perdoni se faccio questo appunto. C'è troppo chiacchierio. Non si riesce 

a seguire. Allora, dicevo, Presidente, per chiarezza. Che la Commissione 

ha finito i lavori però dal momento che l'ufficio aveva escluso tre degli 

otto curriculum presentati, perché in un primo momento non avevano dei 

requisiti, di cui era stato escluso perché non aveva presentato 

l'autocertificazione, che a seguito richiesta, ricorso di questa persona, 

è stato riammesso avendo presentato l'autocertificazione entro i termini 

previsti dalla legge e dal ricorso. Diciamo che l'ufficio ha redatto pure 

la determina, è questa la nuova determina di ammissione, che questo ce 

l'ha detto la Dirigente, però in effetti la determina materialmente non 

l'abbiamo per cui dobbiamo aspettare domani per avere la determina che 

riammette in servizio la persona che era stata escluso. Per cui io ritengo 

che dobbiamo soprassedere qualche giorno ancora, Consigliere Fici. Abbiamo 

terminato, ripeto, l'esame l'abbiamo terminato però aspettiamo la determina 

di riammissione di questa persona. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 



Consigliere Fici, prego. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

No, più che altro per porre una domanda al Presidente Ferrantelli, in 

quanto oggi in Commissione la Dottoressa Livigni che era intervenuta in 

audizione in Commissione, aveva garantito che nell'arco della mattinata 

avrebbe girato la determina. Dico, vorrei capire se di fatto è stata girata 

questa determina oppure no, perché altrimenti forse neanche entro fine 

anno riusciremo a nominare il garante... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Allora, la determina è stata girata solo che all'ufficio di Presidenza 

ancora non è in evidenza. Io ho chiesto poco fa al dottore Giancarlo 

Marino, la determina porta il numero 82 e ancora non l'abbiamo in evidenza.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, se non è arrivata, dico, non procedere Consigliere Ferrantelli, 

quindi sapevo che... Piero Cavanini, prego.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Allora, io penso di essere stato chiaro. La Responsabile del procedimento, 

la Dottoressa Livigni, mi ha detto che è stata riammessa, che è stata fatta 

una nuova determina però io desidero leggere e portare in evidenza 

all'intera Commissione questa determina. Quindi, a mio avviso, oggi non 

possiamo votarla poi la Presidenza ed il Consiglio è sovrano a votare 

quello che vogliono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Cavasino. 

 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

Grazie Presidente, Assessori, colleghi Consiglieri. Soltanto per 

rappresentare che anche in Prima Commissione, Affari Generali, abbiamo 

trattato la determina predisposta dalla Dirigente del settore Servizi 

Sociali, l'abbiamo ascoltata in Commissione insieme al Responsabile 

dell'istruttoria Dottoressa Livigni, abbiamo anche ascoltato per chiarire 

qualche dubbio il Segretario Generale che è venuto proprio oggi in 

Commissione, ne approfitto anche per ringraziarlo. È vero erano otto le 

candidature che sono pervenute al Comune. Cinque candidati sono stati 

ammessi, tre sono stati esclusi. Nell'andare analizzare analiticamente i 

curriculum prima degli esclusi e poi degli ammessi abbiamo notato alcune 

criticità che sono state prontamente risolte dagli uffici. Per quanto 



riguarda come ha detto il Presidente Ferrantelli, la candidata che è stata 

riammessa. La candidata non aveva allegato l'autocertificazione, mi 

permetto di dire che sono stati gli uffici che hanno invitato la candidata 

esclusa ad integrare la documentazione, non era un ricorso ma diciamo che 

la Dirigente ha chiesto alla candidata di integrare se in possesso dei 

requisiti la necessaria documentazione. È stato fatto nei termini pertanto 

la Dottoressa Adamo anche in Commissione Affari Generali ha comunicato 

informalmente che era pronta per predisporre la delibera e giovedì anche 

la Commissione Affari Generali, Presidente, si riunirà appunto per prendere 

atto dell'integrazione della determina della Dottoressa Adamo e quindi 

possiamo già comunicare comunque agli interessati, alla cittadinanza che 

sono sei i candidati ammessi alla procedura su otto. Quindi io la invito, 

Presidente, appunto, visto che già noto che la delibera è da molte sedute 

all'ordine del giorno, mi auguro appunto che nella prossima seduta possiamo 

finalmente procedere alla votazione a scrutinio segreto per nominare il 

garante che tanti ci stanno chiedendo in città. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie Consigliere Cavasino. E grazie soprattutto alle due Commissioni di 

merito, ecco, che avete brillantemente lavorato facendo un ottimo lavoro 

in maniera molto scrupoloso, riammettendo anche un soggetto che a quanto 

pare era titolato a poter essere potenzialmente eletto a garante dei 

soggetti disabili. Quindi ci impegniamo poi possibilmente, vediamo se ci 

sono le condizioni mi auguro e penso che ci siano, che giovedì possiamo 

procedere se la Commissione, le Commissioni già hanno definiti il percorso 

anche alla votazione o quantomeno alla prima votazione, perché per essere 

eletto garante occorre la maggioranza assoluta dei Consiglieri assegnati. 

Quindi procederemo sicuramente con la votazione. Detto questo, colleghi, 

vi chiedo... Non ho ancora fatto l'aggiornamento, ho anticipato 

possibilmente come potevamo lavorare, quindi ufficialmente aggiorniamo i 

lavori a giovedì 20. Quindi i lavori di Consiglio Comunale sono aggiornati 

a giovedì 20 alle ore 16:30. Chiedo all'Aula Consiliare di prelevare 

approfittando anche della presenza dell'Assessore Galfano il punto 11, che 

è un debito fuori bilancio nei confronti del signor Panico Vincenzo, 

sentenza del Giudice di Pace di Marsala la 147 del 2020. Trattasi di un 

debito fuori bilancio, è una di quelle delibera che porta la dicitura 

"Esercizio finanziario provvisorio" quindi qualora non fosse adottato prima 

del bilancio, ecco, la Commissione ancora non lo ha trattato, però dico 

trattandosi, se ci sono le condizioni e riteniamo di poterlo trattare 

seduta stante dando lettura possibilmente dando la possibilità di 

relazionare anche all'Assessore, in modo tale che poi nella prossima seduta 

la Commissione tratterà gli altri otto debiti fuori bilancio che 

aggiungeremo... Prego, Piergiorgio. 

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIERGIORGIO 

No, dico, credo sia fattibile, perché trattasi di una sentenza del Giudice 

di Pace, leggevo in maniera superficiale per un importo di circa 400 euro, 

se non erro. Però non ho con me né la proposta né gli atti, quindi 

l'Assessore saprà fare meglio di me sicuramente.  

 



PRESIDENTE STURIANO 

Attenzione, tra le altre cose c'è un atto di precetto. È stato depositato 

l'atto di precetto. Chiedo ai Consiglieri Comunali di prelevare il punto 

11: "Riconoscimento debito fuori bilancio nei confronti del signor Panico 

Vincenzo. Sentenza del Giudice di Pace di Marsala la numero 147 del 2020". 

Possono intervenire sulla proposta di prelievo due a favore e due contro. 

Nessuno chiede di intervenire, procediamo alla votazione con appello 

nominale, Segretario. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul prelievo del punto 11, 22 Consiglieri su 

24. Quorum richiesto per l'approvazione 12, la proposta viene approvato 

all'unanimità con 22 voti favorevoli. Diamo la parola... 

 

Punto numero 11 all'ordine del giorno. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Presidente, posso sull'ordine dei lavori, un attimino? Due secondi, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego, Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente. Presidente, io ho una proposta da avanzare, non so se 

lei è d'accordo, se l'Aula è d'accordo, se possiamo fare una... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere, Consigliere... in questa fase no, perché già abbiamo prelevato 

il punto... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

No, ho detto, se possiamo fare una sospensione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 



Dopo. Dopo. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Per cominciare a parlare come affrontare il Piano Triennale delle Opere 

Pubbliche.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, attenzione, io ho detto dopo. Abbiamo prelevato il punto... prima 

di arrivare al Piano Triennale c'è il Piano delle Valorizzazioni delle 

Dismissioni. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Eh, facciamo la sospensione e parliamone. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, siccome dobbiamo... Però dico procediamo, abbiamo prelevato un 

punto quindi siamo già nel merito del punto. Chiudiamo con questo punto e 

poi per mozione d'ordine le do la parola. Allora, diamo la parola 

all'Assessore Galfano per relazione sul punto 11. Assessore, prego. 

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO 

Grazie Presidente, signori Consiglieri, Assessori presenti in Aula. Il 

Presidente mi ha teso un tranello, mi ha all'improvviso proposto un debito 

fuori bilancio che è sottoscritto da me ma si tratta diciamo normale 

amministrazione. Purtroppo debbo dire purtroppo se ne verificano di troppi 

e quindi magari in eccesso io ogni volta mi trovo, come io come anche i 

colleghi, si trovano in difficoltà. Allora, nel caso specifico si tratta 

di un riconoscimento del debito fuori bilancio nei confronti del signor 

Panico Vincenzo, dove abbiamo una sentenza del Giudice di Pace numero 147 

del 2020, l'importo è di 431,76 euro e si tratta di una contravvenzione, 

naturalmente si tratta, come ho detto già prima, abbiamo la sentenza del 

Giudice di Pace ed il parere favorevole del Collegio dei Revisori. Penso 

che non ci sia nulla da aggiungere. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, l'Assessore ha abbondantemente relazionato. Mi sono permesso, ecco, 

di accelerare, perché? Assessore, è chiaro, no? 

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO 



La mia era una battuta.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, no, assolutamente. Siccome, ecco, la parte ricorrente contestava che 

il verbale era stato notificato oltre i 90 giorni previsti dalla normativa, 

ha fatto ricorso al Giudice di Pace, il Giudice di Pace ha accertato che 

effettivamente erano trascorsi 90 giorni e quindi non aveva più motivo di 

notificare quel verbale in quanto nullo, perché notificato oltre i termini. 

Quindi mi sembrava una banalità ma non è una banalità perché 

significherebbe con un atto di precetto che è stato presentato, qualora, 

ecco, approvassimo il bilancio dobbiamo ritrasmettere la proposta 

deliberativa indietro, rifare la nuova delibera e fare (inc.), rischiando 

di addebitare altri costi all'Ente. Quindi se non ci sono interventi 

procediamo con la votazione. Segretario, possiamo procedere alla votazione 

del punto 11. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 11: "Debito fuori bilancio signor 

Panico Vincenzo", 20 Consiglieri Comunali su 24. Quorum richiesto per 

l'approvazione 11, il debito fuori bilancio viene approvato all'unanimità 

con 20 voti favorevoli su 20 votanti. 

Allora, prima di procedere ai punti successivi, condivido, collega 

Ferrantelli quanto lei detto per mozione d'ordine perché lo avevo già 

preannunciato ancor prima dell'inizio dei lavori che a chiusura dei lavori 

d'Aula avremmo fatto una riunione con i Gruppi Consiliari in modo tale da 

stabile assieme i tempi tecnici per la trattazione dei punti in questione 

e anche i termini da dare per la presentazione di qualche emendamento. 

Dico mi sembrava corretto e doveroso. Dico, do lettura di una nota a nome 

del Gruppo Consiliare di Noi Marsalesi - Centrali per la Sicilia. Mi è 

pervenuta una nota. "Nomina nuovo Capogruppo del Gruppo Consiliare Noi 

Marsalesi - Centrali per la Sicilia. Si comunica che per motivi 

strettamente personali il sottoscritto Walter Alagna, non può più rivestire 

il ruolo di Capogruppo del Movimento Noi Marsalesi - Centrali per la 

Sicilia, pertanto il Gruppo nomina il Consigliere Coppola Flavio Salvatore 

con decorrenza immediata. Con osservanza Marsala 18 maggio 2021". La 

dobbiamo protocollare quindi la mettiamo agli atti dell'ufficio di 

Presidenza. Allora, chiedo al Consiglio Comunale di prelevare il punto 6: 

"Piano delle valorizzazioni e di dismissioni degli immobili di proprietà 

comunale redatto ai sensi dell'Articolo 58 del Decreto Legislativo 112 del 

2008. Convertito con modificazioni dalla legge 133 del 2008". Sulla 

proposta di prelievo possono intervenire due a favore e due contro. Nessuno 

chiede di intervenire, Segretario, procediamo alla votazione per appello 

nominale. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 



 

PRESIDENTE STURIANO 

Sulla proposta di prelievo del punto 6 prendono parte alla votazione 20 

Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per l'approvazione 11, il 

punto viene prelevato all'unanimità con 20 voti favorevoli su 20 votanti.  

 

Punto numero 6 all'ordine del giorno. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, sul punto 6: "Piano delle valorizzazioni e dismissioni...", 

facciamo prima di tutto relazionare il Presidente della Commissione di 

merito. Prego, Piergiorgio Giacalone. 

 

ASSESSORE GIACALONE PIERGIORGIO 

Grazie Presidente, proprio brevemente. Nella seduta del 28 e del 4 maggio, 

la Commissione Bilancio ha evaso una proposta di delibera "Piano delle 

valorizzazioni e dismissione degli immobili di proprietà comunale, ai sensi 

dell'Articolo 58 del Decreto Legge numero 112 del 2008 convertito con 

modificazione della Legge numero 133 del 2008". La proposta di delibera 

conteneva un allegato, l'allegato A dove erano appunto indicati tutti gli 

immobili, la Commissione ha reputato opportuno sentire nella seduta del 4 

maggio 2021 l'Ingegnere Mezzapelle, che ha dato tutte le delucidazioni del 

caso sia sugli immobili che sull'importo e ha descritto anche appunto 

tecnicamente l'allegato A, scendendo nei particolari. In particolare su 

domanda di alcuni componenti la Commissione ha chiarito la tabella 

soprattutto sul punto "Destinazione urbanistica attuale e destinazione 

urbanistica invariante". Dichiarando che appunto non vi è presente alcuna 

variante nonostante alcune note poste nella tabella medesima. La 

Commissione ha votato favorevolmente ovviamente la proposta all'unanimità 

dei presenti. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Per la Commissione Urbanistica chi relaziona? Consiglieri, sulla proposta 

deliberativa dico ci sono interventi? Non ci sono interventi quindi è stata 

abbondantemente approfondita e relazionata, okay. Consiglieri ritengo a 

questo punto che la delibera, okay, è stata abbondantemente trattata nella 

Commissione di merito, è stato prodotto un emendamento da parte 

dell'Amministrazione che avevamo discusso e anticipato in questi giorni 

quindi ci sono degli elenchi soprattutto di aree che sono state acquisite 

a patrimonio del Comune, da domani mattina i Revisori Contabili dovrebbero 

dare il dovuto parere. Considerato che la prossima seduta di Consiglio 

Comunale è fissata per giovedì, e la Commissione con molta probabilità si 

riunirà da qui a giovedì, dico, i Consiglieri Comunali saranno messi a 

conoscenza da domani mattina stesso dell'emendamento con gli allegati 

calati in modo tale che possano prendere coscienza e visione. Detto questo, 

colleghi Consiglieri vi invito a fermarvi all'interno dell'Aula Consiliare 



in modo tale che possiamo stabile assieme le regole per quanto riguarda la 

trattazione del bilancio di previsione e soprattutto sui tempi che ci 

dobbiamo dare per la presentazione degli emendamenti. Detto questo, i 

lavori sono aggiornati a giovedì 20 alle ore 16:30. Auguro a tutti una 

buona serata, la seduta è chiusa.  

 

 


